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Assemblée générale du mercredi 15 mars 2023 à 20 :15 dans  

la grande salle de la chapelle 
 

Présence du comité : Frederic Coulet, Marc Tosetti, Mazal Chevallier, Florence Hippenmeyer, Laurent 

Naguel et les nouveaux membres Johan Hofer, Christelle Emery 

Présence de l’assemblée : 53 personnes 

Rédaction du PV du jour : Christelle Emery 

1. Liste des présences : Les membres du comité sont tous présents et une liste des présences est à 
disposition des participants à l’entrée de la salle. 
 

2. Procès-verbal de l’assemblée générale 2022 : Pas de commentaire, le PV est validé. 
 

3. Rapports des activités 2022 :  
 

a. Le 29 avril 2022 a eu lieu l’inauguration des nouveaux éclairages du terrain de foot ainsi 

que du nouveau but. Un tournoi a été organisé à cette occasion et une cantine mise en 

place par Aurèle Furrer. 

b. La fête du printemps s’est déroulée le 30 avril 2022. Durant cette journée des activités 

jeux et maquillages étaient proposées ainsi qu’une petite restauration. 

c. Le décès d’un bûcheron à Chaumont attriste la communauté le 25 mai. Ce dernier avait 

illuminé l’AG de la SIP du 27 avril 2022 en partageant son récit de vie passionnant que 

vous pouvez retrouver dans l’édition du Chaumonnier qui a suivi le drame. 

d. Fête nationale à Chaumont : Par une petite contribution financière ainsi que la présence 

de ses membres en qualité de bénévoles la SIP a soutenu la fête du weekend du 1er août 

organisée par les Brigands.  La fête fût un franc succès et les activités présentées et 

proposées très appréciées. Un grand merci aux organisateurs !! 

e. Commodités dans la zone du funiculaire : La construction de toilettes est terminée. Le 

résultat est excellent et nous remercions la Ville de Neuchâtel. 

f. L’école de Chaumont : Malgré les nombreuses tractations et discussions avec la ville de 

Neuchâtel la fermeture de l’école de Chaumont a été décidée pour la prochaine fin 

d’année scolaire en juillet 2022 et ne réouvrira pas ses portes en septembre. 

g. La verticale d’Hauterive : Le 12 novembre la course « La verticale d’Hauterive » se 
déroulait dont l’arrivée se situait à Chaumont. Les membres du comité étaient présents 
avec un stand de soupe, de nourriture et de boissons. 

h. Casiers de rangements au funiculaire : Une collaboration entre la SIP et les TransN a 

permis l’installation de casiers en façade Est du bâtiment du funiculaire. Pema Chevallier 

(résidente de Chaumont) prend la parole pour saluer cette initiative et remercier les 

initiateurs. Elle a déjà pu tester et apprécier les casiers. 
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i. Zone Petit Hôtel, passage au nord de la place de jeux : Un groupe de travail a été formé 

pour représenter les intérêts des Chaumonniers auprès de la ville de Neuchâtel afin de 

discuter de l’aménagement de la « zone Petit-Hôtel ». La dernière rencontre a lieu le 

13 février 2023 pour parler de l’élargissement de la route au niveau de la place de jeu, 

aucune décision n’a été prise à ce jour, des projets sont en étude. 

j. Terrain de tennis en friche : Un groupe de travail représentant la SIP a proposé plusieurs 

projets à la ville de Neuchâtel pour l’aménagement du terrain de tennis en friche et la 

zone alentours. Á ce jour la ville de Neuchâtel a retenu le projet d’installer des «slake-

lines» et de planter quelques arbres.  

Le projet « sentiers sensoriels » en partenariat avec Jack Piaget et Pronatura est mis en 

stand-by pour des raisons financières.  

Le projet de paddle tennis n’a pas été retenu.  

k. Course Cressier-Chaumont : Remerciements au comité d’organisation de la course 
Cressier-Chaumont et ses variantes (Cressier-Chaumont / Cressier-Chuffort-Chaumont / 
Enges-Chaumont) ainsi qu’aux dévoués bénévoles. Cette édition 2022 a battu le record 
d’inscription avec 265 participants. Ce record n’a toutefois pas permis de dégager un 
bénéfice. Les frais inhérents restent élevés et les intempéries de la semaine précédant la 
course ont provoqué des dégâts et des coûts supplémentaires. 

l. Fête d’automne : La fête de l’automne s’est déroulée dans l’espace Pro-Funi dans une 
ambiance amicale et collaborative. Chacun.e a contribué à sa réussite en amenant 
boissons et petits apéritifs. 

m. À la suite de la fête d’automne une soirée Halloween costumée (adultes et enfants) a été 
organisée. Le rendez-vous était fixé en fin d’après-midi, à la tombée de la nuit, à l’espace 
ProFuni et les participant.e.s ont emprunté le chemin du Signal qu’ils ont remonté depuis 
le côté nord du Grand Hôtel jusqu’au domaine Mont-Riant : ils ont pu collecter bonbons 
et friandises tout au long de leur marche. 

n. Chorale de Chaumont : le dimanche 29 janvier 2023 la chorale de Chaumont a présenté 
son nouveau répertoire et nous a offert un magnifique concert. 

o. Patinoire de Chaumont : Afin de clôturer quasiment un mois de froid glacial la famille 
Piaget a aménagé, pour le plus grand bonheur des petits et grands, une patinoire dans 
leur jardin. Afin de parfaire cet événement et accueillir les patineur.euse.s dans un 
environnement chaleureux un apéritif et du thé chaud étaient proposés et une 
décoration de bûches enflammées réchauffait cette belle soirée d’hiver. 

p. Repas des bénévoles : en tout début d’année 2023 un repas a été offert aux bénévoles de 
la course Cressier-Chaumont. La fête s’est déroulée chez la famille Tosetti, la SIP les 
remercie pour leur accueil. 

q. Jeudi-Oui : la ville de Neuchâtel a proposé durant tout l’hiver un événement mensuel 
nommé « les jeudi-oui » dans le but de réunir ses habitants et faire découvrir ses 
différents quartiers. Le 23 février le quartier de la Coudre et l’arrivée du funiculaire à 
Chaumont étaient à l’honneur. Les Brigands ont installé une caravane proposant du vin 
chaud et Marc Rinaldi nous a présenté ses talents de sculpteur sur bois avec sa 
tronçonneuse. Le Petit-Hôtel a, pour sa part, engagé un DJ pour animer sa terrasse. Pour 
cet événement les horaires du funiculaire ont été modifié à raison d’un trajet toutes les 
demi-heures jusqu’à la fin de l’événement 
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r. Rapport du caissier : Le président passe la parole au caissier, Laurent Naguel qui nous 
résume les recettes et dépenses de l’exercice écoulé. Malgré le déficit de la fête de 
Chaumont (-1'848.41) les liquidités de la SIP restent stables et se montent à CHF 
23'109.97 au 31.12.2022. Le président de la SIP mentionne que les lots achetés pour la 
course Cressier-Chaumont n’ont pas été distribués dans leur totalité et que le solde 
pourra être réutilisé pour l’édition 2023. 
 

4. Cotisations et élection des vérificateurs de compte  

a. Changement de méthode de facturation : Une facture avec code QR sera jointe au 

premier Chaumonnier pour le paiement de la cotisation. 

b. Contrôle des comptes : Lecture du mandat de contrôle et présentation des contrôleurs 

Messieurs Marc Jeanmonod (1er vérificateur) et Jack Piaget (2ème vérificateur) et Jean-

Marc Meuli (remplaçant). Les comptes sont acceptés à l’unanimité par l’assemblée 

générale. Nomination des vérificateurs pour l’exercice 2023 dont le contrôle se fera en 

2024 : Jack Piaget (1er vérificateur), Jean-Marc Meuli (2ème vérificateur) et Dylan Nydegger 

se propose au poste de remplaçant. 

c. Cotisations : Le montant des cotisations reste le même que l’année écoulée, c’est-à-dire 

CHF 30.- pour les familles et CHF 100.- pour les entreprises. Les montants sont acceptés à 

l’unanimité par l’assemblée. Pour rappel, la cotisation permet de recevoir le 

Chaumonnier, de poster des petites annonces sur le site internet et d’être dans la liste de 

distribution de la newsletter.  

 

5. Nominations statutaires, admissions, démissions 

a. Le président annonce la démission de Joëlle Tosetti. Un cadeau est remis à cette dernière 

qui nous fait l’honneur d’un petit discours d’au revoir. Un très grand merci à Joëlle pour 

son engagement sans limite malgré la masse de travail que ses diverses fonctions 

exigeaient. 

b. Le président annonce l’admission de Johan Hofer en charge des médias et de la 

communication et de Christelle Emery dans la fonction de secrétaire. Les nouveaux 

membres sont acceptés à l’unanimité par l’assemblée. 

 

6. Information des autorités de Neuchâtel 

a. Utilisation partielle du réseau de distribution d’eau : L’avant-projet du dossier a été 

finalisé. Nous solliciterons dans le courant du mois de juin 2023 le crédit pour établir le 

projet définitif incluant les équipements de détail. 

Nous avons déjà obtenu l’accord de principe de la communauté des eaux neuchâteloises 

(CEN) pour utiliser partiellement son réseau de distribution d’eau. La commune de Val-

de-Ruz, très partiellement touchée par ce projet, a été associée aux réflexions à 

satisfaction des différentes parties. 

Ce dossier nécessite en particulier la confirmation de l’engagement de la commune 

d’Enges, avec des investissements conséquents à sa charge. Comme vous le savez, Enges 

est en processus de fusion avec les communes d'Hauterive, de La Tène et de Saint-Blaise. 

La votation populaire des quatre communes est planifiée le 26 novembre 2023.  
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Compte tenu de cette échéance proche, les décisions formelles pour la mise en œuvre de 

l’adduction d’eau d’Enges (et de Pré-Girard) et des adoptions des crédits de réalisation y 

relatifs devraient être prises par les Autorités de la nouvelle commune, Laténa, et 

respectivement de Neuchâtel durant l’automne 2024 dans les meilleurs délais.  

 

7. Agenda des activités 2023 

a. Mars : course « Le dernier survivant », 

b. Juillet-Août : Fête nationale à Chaumont organisée par les « Brigands », 

c. Septembre : Course Cressier-Chaumont et fête de Chaumont (provisoire) 

d. Septembre : VTT enduro manche du JurAlp Enduro Tour www.chaumontsuperd.ch 

e. Novembre : Vertical d’Hauterive, 

f. Cultes et fête de Noël à la Chapelle 

 

La course Cressier Chaumont est en sursit. Le comité d’organisation ne réussit pas cette 

année à obtenir les autorisations de passage, particulièrement pour le tronçon de course 

qui traverse Chaumont. Des efforts sont mis en œuvre pour retracer un itinéraire 

différent. De plus, deux membres quittent le comité d’organisation. Ces deux paramètres 

font qu’à ce jour la course du 9 septembre 2023 ainsi que la fête du 8 au 

10 septembre 2023 sont annulées. 

 

8. Communications du comité 

a. Mazal Chevallier prend la parole : Un nouveau sentier pédestre qui relie Saules à 

Chaumont sera balisé prochainement. 

b. Une tente de 6x3m est à disposition à la location. Un calendrier des réservations 

confirmées va être mis en place. 

c. Un calendrier a été ajouté sur le site officiel de la SIP sous l’onglet « résidents ». Les 

manifestations/événements pourront être annoncé.e.s auprès de la SIP et seront visibles 

sur ce dernier. 

d. Des jeux en bois sont à disposition, 

e. Un appel est fait auprès de l’assemblée pour reprendre le « putzday ». Aucun volontaire 

ne s’annonce pour l’édition 2023. 

 

9. Communication des sociétés locales 

a. La chorale fait savoir que tous chanteurs.ses en herbe, indépendamment de leur niveau, 

sont les bienvenus pour agrandir la chorale, 

b. ProJunior Arc jurassien : L’association ProJunior Arc jurassien s’est profilée pour 

l’utilisation de la chapelle de Chaumont dans le cadre du développement de ses activités. 

L’école de Chaumont sera renommée « La maison de Chaumont » et une présentation 

non officielle des différents axes étudiés est faite à l’assemblée par une représentante de 

l’association. Une présentation officielle sera faite avant l’été, la SIP prendra soin 

d’informer les membres par le biais d’une newsletter. 

 

 

http://www.chaumontsuperd.ch/
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c. EcoRéseau : M. Geiser, président de l’association EcoRéseau et exploitant du domaine de 

la Dame en collaboration avec son épouse, présente les mesures prises par les 

agriculteurs pour favoriser la biodiversité. Un effort de soutien de la part de la population 

de Chaumont est demandé et M. Geiser nous rappelle les règles de bonne conduite en 

milieu naturel ains que les précautions à observer dans les zones de cohabitation avec le 

bétail. 

M. Geiser présente une carte des secteurs classifiés « écoréseau » et l’assemblée peut 

observer que la zone s’étend d’un bout à l’autre de Chaumont. L’association créée en 

2012 est suivie par le bureau d’étude en écologie appliquée « L’azuré ». 

Une interview de Sylvie Brunel, auteure de « Nourrir-Cessons de maltraiter ceux qui nous 

font vivre » est disponible sur le lien suivant : https://www.rts.ch/audio-

podcast/2023/audio/l-invitee-de-la-matinale-sylvie-brunel-geographe-auteure-de-

nourrir-cessons-de-maltraiter-ceux-qui-nous-font-vivre-25903099.html 

 

Le président annonce la clôture des sujets du jour et ouvre l’espace aux questions.  

Il n’y a pas de questions ni commentaires de la part de l’assemblée. 

 

Le président passe la parole à Marc Rinaldi des Brigands de Chaumont qui partage quelques détails 

sur le déroulement et l’organisation de la fête du 1er août. Une place couverte va être aménagée et 

pourra accueillir 700 personnes. Des activités tels que concerts, beach party, soirée année 80 et 

shows sportifs sont prévues. Si les autorités le permettent le grand feu pourra être allumé. Les détails 

suivront et seront transmis à la SIP en temps voulu. Un appel au bénévole est également lancé et les 

inscriptions se feront via un formulaire ou directement à l’adresse qui sera mentionnée dans la 

Newsletter. 

Le président passe la parole à Marc Tosetti – Le terrain de tennis est toujours à disposition et 

accessible aux membres soit à l’heure soit à l’année. Marc Tosetti annonce sa démission comme 

président, le poste est ouvert.  

Pema Chevallier demande si des cours sont prévus pour les enfants. Comme le club de tennis est à la 

recherche d’un nouveau président il n’y a pas de réponse précise à ce jour. 

Intervention de Madame Marceline Dubois : Le culte aura lieu le 3ème dimanche du mois. La chapelle 

de Chaumont accueille un nouvel orgue. Si de personnes sont intéressées à jouer il faut s’annoncer 

auprès d’elle. 

Collectif des parents : À la suite de la fermeture de l’école de Chaumont un accompagnement avait 

été mis en place pour les enfants depuis la station du funiculaire jusqu’à la Coudre. Les autorités 

compétentes ont annoncé que la mesure sera supprimée après les vacances de Paques. Un recours a 

été déposé auprès de la ville par 4 familles, l’affaire est en cours et le résultat nous sera communiqué. 

Tournoi de foot : Nous sommes à la recherche d’un.e organisateur.rice 

Ski club et tourisme Chaumont Loisirs : Les membres nous informent qu’un cours de gymnastique 

douce est organisé 1x par semaine, le mardi soir de 18h00 à 19h15 environ. Actuellement une dizaine 

https://www.rts.ch/audio-podcast/2023/audio/l-invitee-de-la-matinale-sylvie-brunel-geographe-auteure-de-nourrir-cessons-de-maltraiter-ceux-qui-nous-font-vivre-25903099.html
https://www.rts.ch/audio-podcast/2023/audio/l-invitee-de-la-matinale-sylvie-brunel-geographe-auteure-de-nourrir-cessons-de-maltraiter-ceux-qui-nous-font-vivre-25903099.html
https://www.rts.ch/audio-podcast/2023/audio/l-invitee-de-la-matinale-sylvie-brunel-geographe-auteure-de-nourrir-cessons-de-maltraiter-ceux-qui-nous-font-vivre-25903099.html
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de personnes participent dans une bonne ambiance. Toute personne intéressée peut s’annoncer à la 

SIP et nous ferons suivre. 

Divers : Le président attire l’attention sur le fait que dorénavant la vaisselle jetable sera interdite lors 

des manifestations publiques et soulève la question de l’acquisition de vaisselle réutilisable par la SIP. 

Cette vaisselle serait mise à disposition des organisateurs pour un prix raisonnable à savoir que le 

nettoyage est à la charge des utilisateurs. Actuellement la location de la vaisselle coûte environ 

CHF 1000.- par manifestation. Les personnes intéressées sont invitées à prendre contact avec la SIP. 

Un.e membre de l’assemblée aborde la question de la réfection de la route de la Charrière. Va-t’elle 

se poursuivre ? Un 1er tronçon a été fait en 2022 par la commune de Val de Ruz. Rien n’est annoncé à 

ce jour pour une réfection en 2023. 1km de plus serait rénové selon Hugo Rinaldi. 

Dans le même thème, un.e membre de l’assemblée aborde la question de la réfection de la route du 

Vieux Bois : Apparemment les travaux de remise en état à cet endroit seraient liés à ceux du réseau 

d’eau. Nous n’avons pas davantage d’information à ce sujet. 

Intervention de Michel Dubois : Un groupe télécom avait été constitué il y a quelques années par 

quelques membres de la SIP. Les pourparlers se faisaient avec Swisscom, est-ce que le projet se 

poursuit ? Le président assure que ce sujet est abordé en même temps que celui de la 

rénovation/installation d’un réseau d’eau. 

L’assemblée générale est clôturée à 21h20. Elle se poursuit par un diaporama d’anciennes photos du 

club de ski de fond agrémenté de commentaires et anecdotes des membres et ancien membres 

présents à l’assemblée. Ils nous informent que la dernière année durant laquelle il a été possible de 

tracer la piste fût en 2005.  

L’apéritif est servi. 

 


